

Titel: autonome Stadtbusse
Einreicher: Thoralf Pieper, CDU/FDP-Fraktion

Federführung: Fraktion CDU/FDP	Datum: 13.02.2023
Einreicher: Pieper, Thoralf	

Beratungsfolge	Termin	
Bürgerschaft	16.03.2023	

Beschlussvorschlag:
Die Bürgerschaft der Hansestadt Stralsund beschließt

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die Umsetzbarkeit eines autonomen Fahrzeugtests, bspw. im Rahmen von Park & Ride Konzepten für Touristen oder etwa für einen Nachtbus, in der Hansestadt Stralsund zu prüfen. Hierbei soll die Hansestadt Hamburg als Vorbild dienen, insbesondere die zukünftig dort fahrenden autonomen Busse der Unternehmen Moia, Holon und Loki. Zusätzlich sollen die Kosten und mögliche Fördermittel sowie Art und Umfang eines möglichen Einsatzes von autonomen Stadtbusen geprüft werden.

Begründung:
Die Ansprüche unserer Bürgerinnen und Bürger an den öffentlichen Nahverkehr verändern sich – gerade auch vor dem Hintergrund neuer Arbeitszeitmodelle und Beschäftigungsbedingungen. Ein zukunftsfähiger ÖPNV muss sich diesen Anforderungen anpassen: Der Verkehr wird individueller und auch in sogenannten Randzeiten – z.B. in den Abend- und Nachtstunden – werden Angebote des Nahverkehrs benötigt. Zusätzlich muss auch das Stralsunder Umland besser an das Stadtgebiet und die überregionalen Verkehrsverbindungen angebunden werden.
Das herkömmliche System von großen Bussen und festen Taktzeiten kann dem nicht mehr gerecht werden. Erschwerend kommt hinzu, dass die Verkehrsunternehmen bereits jetzt über Personalmangel klagen und das nicht nur in Mecklenburg-Vorpommern, sondern bundesweit.

In einigen Regionen gibt es bereits erste Ansätze für Lösungen. So plant die Stadt Hamburg den Einsatz autonom fahrender Busse. Von den Erfahrungen, die hier gesammelt werden, kann auch Stralsund profitieren und auf die hiesigen Bedürfnisse anpassen. Damit können wir unsere Stadt zum Leuchtturm eines modernen, ökologischen MV machen und eine Führungsrolle im Land einnehmen. Gute Infrastruktur dient der Zukunftsfähigkeit und ist ein Vorteil im Standortwettbewerb für Unternehmensneansiedlungen.